

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Vitalidad DE LA IGLESIA CATOLICA

(Conclusión)

Cum infirmor, tunc potens sum.
(I ad Corinth., 12, v. 10)

De lo dicho anteriormente se deduce que la Iglesia católica no puede ser obra de los hombres. Cien veces habrían estos acabado con ella, si no tuviese un origen y una asistencia superior, que la eleva incomparablemente sobre toda institución humana.

La desconocen por completo los que creen poder despreciarla como á una sociedad caduca, de pocas energías y limitada acción, constituida por reducido número de gente sencilla y de poco valer. Si la conociesen, si contemplasen su actual constitución, la que conserva después de veinte siglos de lucha, verían en ella la asociación la familia más numerosa y más extendida de la tierra; verían que sus hijos se aproximan á 300 millones, diseminados por todos los países del mundo; que estos hijos reciben el pasto de la doctrina y la dirección del espíritu de muchos millares de sacerdotes seculares de toda lengua y de toda nación, y de muchos centenares de Religiosos de más de 100 distintos órdenes, Institutos ó Congregaciones. Toda esa pléyade de sacerdotes es, á su vez, dirigida y gobernada por 14 Patriarcas y 919 Arzobispos y Obispos *residenciales*, sin contar los *titulares*, que harían ascender la cifra á 1 337, y que suelen ocupar el cargo de Obispos auxiliares, Coadjutores ó Administradores Apostólicos, ó los Vicariatos ó Prefecturas Apostólicas.

Como coronando esa Jerarquía, y constituyendo el consejo del supremo Jefe, se halla el sacro Colegio de Cardenales, que pueden ser hasta 70, pero existiendo actualmente cinco vacantes, sólo son 65. Es de notar, empero, que más de la mitad de ellos son Arzobispos ú Obispos que se hallan gobernando sus diócesis; de modo que apenas llegan á 30 los residentes en Roma, y se distribuyen en las Comisiones Pontificias y Cardenales, y en las 50 *sagradas Congregaciones Romanas* que contestan á las consultas, y resuelvan y despachen los asuntos religiosos de todo el orbe. No bajaría de 300 los que necesitarían para estas *Con-*

gregaciones, si cada uno de ellos no perteneciese á diversas. Hay Cardenales que pertenecen á siete, ocho, ó nueve. El Cardenal Parochi, que es el segundo por antigüedad y uno de los tres únicos que quedan de creación de Pío IX, pertenece á 11 *Congregaciones*, y además de otros cargos, tiene el protectorado de 39 Institutos religiosos de hombres ó de mujeres, y de 22 Archiconfraternidades y sociedades católicas.

En la cúspide de la Jerarquía, dirigiéndolo y gobernándolo todo, se halla el supremo jefe de la Iglesia, su cabeza visible, su maestro infalible, que siendo la primera autoridad de la tierra, se dirige á sus súbditos como siervo de los siervos de Dios *servus servorum Dei*, y sus súbditos con sus hijos, y no le llaman con otro nombre que con el Padre, *el Papa*. Su potestad, su autoridad es la misma que el divino Redentor confirió inmediatamente al Príncipe de los apóstoles, San Pedro, y de él la recibe íntegra y directamente por una cadena, nunca interrumpida, de 262 eslabones, que son los Papas que le han precedido en el Solio Pontificio.

El Papa es la personificación de la Iglesia, el centro de su vitalidad; y para convencerse de que ésta es sobrehumana y estriba en promesas y auxilios divinos, bastaría fijarse en los dos Papas que han llenado más de la mitad del siglo últimamente transcurrido, lo que han hecho, y en qué circunstancias han tenido que hacerlo.

Nadie mejor que ellos han podido aplicarse las palabras del Apóstol que hemos estampado al principio: Cuando parezco más débil, entonces soy más fuerte: *Cum infirmor, potens sum*. Pero como se necesitaría un libro para enumerar tan sólo los principales hechos de ambos Pontificados, concretémonos á decir algo del inmortal León XIII.

Durante los 24 años que lleva de Pontificado, ha erigido 2 Patriarcas, 13 Arzobispados, ha elevado á Arzobispos 20 Sedes Episcopales, ha creado 109 Obispos, 2 Abades *Nullius*, 3 Delegaciones apostólicas, 50 Vicariatos apostólicos, 35 Prefecturas, y 14 de las existentes han sido elevadas á Vicariatos apostólicos. La Jerarquía católica ha tenido, pues, un aumento de 248 títulos jerárquicos. ¿Qué aumento habrá tenido la grey católica, si tanto han aumentado los pastores?

Si estos datos demuestran la vi-

talidad, por decirlo así, *expansiva*, de la Iglesia, nos haríamos interminables si empezásemos á citar los que revelan su vitalidad *intensiva*. Asombra ciertamente el número de religiosas Instituciones de hombres y de mujeres, que han surgido en el seno de la Iglesia católica y que han merecido la bendición, ó el *decreto laudatorio* ó la *aprobación definitiva* del actual Pontífice, Instituciones ordenadas todas á la educación de la niñez, al amparo de la ancianidad desvalida, al cuidado de los enfermos, aun de enfermedades contagiosas é incurables, y al alivio y remedio de todas las necesidades y miserias humanas.

En el orden científico, ¿qué Pontífice habrá dejado una colección de Encíclicas como las que lleva publicadas León XIII, tan hermosas en su forma, como sabiamente profundas en su fondo y claras en la manera de exponer la verdadera doctrina en las materias más trascendentales así del orden moral y científico, como del orden social? El ha dado el mayor impulso á los estudios históricos; ha fomentado poderosamente el de la Arqueología y lenguas orientales, y ha rehabilitado, por decirlo así, la Filosofía escolástica. El ha dictado instrucciones y ha dado sabias reglas á muchas nuevas Universidades católicas. Solamente en Roma ha fundado: el Instituto Pontificio de alta Literatura (italiana, latina y griega); la Academia Romana de Sto. Tomás de Aquino; el Seminario Pontificio Leoniano; los Colegios Armenio y Bohemio y ha restablecido el Maronita; y finalmente ha fundado el Colegio Portugués, y también podemos decir el Español, regalando al efecto el vasto edificio que ocupa; de cuya paternidad se gloria el mismo Pontífice, como de sus augustos labios lo ha oído el que estas líneas escribe: *Est filius amoris meierga Hispaniam*, nos dijo hablando del Colegio Español: "es hijo del amor que yo profeso á España."

En todo es admirable el actual Pontífice, en todo lo que á él se refiere se ve la mano de Dios. Elegido á la edad de 68 años (Pío IX lo fué á los 54) y de salud poco robusta todo el mundo creía habría Papa para cuatro ó cinco años; y lleva ya cumplidos los 92 de edad y 24 de Pontificado. Sólo dos lo han tenido más largo después de S. Pedro, Pío VI y Pío IX, y no sabemos aún lo que se alargará.

Despojado de sus dominios, Rey

sin ejércitos, sin apoyos ni auxilios humanos, ha vivido encerrado, como en verdadera cárcel, desde el día de su elección, en el Vaticano; pero ningún soberano de la tierra se ha visto tan visitado y aclamado en su Corte, como El en su cárcel, y junto á su sede, que es la sede de Pedro; 21 naciones se hacen representar por sus Embajadores ó Ministros plenipotenciarios, y á su vez su Cuerpo diplomático se extiende á 16 naciones, en que le acreditan sus Nuncios, Internuncios, ó Enviados extraordinarios.

Basta lo dicho para comprender algo de lo que es la Iglesia en medio de sus persecuciones, lo que es su Cabeza visible en medio de su cautiverio. Razón, pues, tiene de decir como el Apóstol de las gentes: "Siento satisfacción y alegría en mis flaquezas, en los ultrajes, en las necesidades, en las persecuciones, en las angustias en que me veo por amor de Cristo. Pues cuando parezco más débil, entonces soy más fuerte." *Cum enim infirmor, tunc potens sum.*

JUAN GOROMINAS,
Canónigo

(Del *Semanario Católico de Reus*)

Romería á Monsarrat

Leemos en un diario de Barcelona.

"Con motivo de haber empezado el año jubilar de Su Santidad el Papa León XIII, una junta de católicos, presidida por el presbítero doctor don Ramón Valls, párroco de Nuestra Señora de las Mercedes, ha publicado una sentida alocución dirigida á los feligreses de este Obispado, anunciando que la "Asociación de Católicos", "Juventud Católica", y "Pía Unión de San Miguel Arcángel", con el beneplácito y bendición de nuestro eminentísimo prelado, Cardenal Casañas, hacen un llamamiento á las demás asociaciones católicas de esta diócesis para que concurren á una gran peregrinación que visitará el último domingo del próximo mes de Abril á la excelsa Virgen de Montserrat.

La peregrinación, que es probable sea presidida por el Cardenal Casañas, continuará durante los días siguientes, ó sea el 27 y 28 de citado mes.

En breve se publicarán las correspondientes instrucciones.

Confesión del enemigo

Un periódico protestante de Londres asegura que si las misiones católicas tuvieran a su disposición el dinero con que cuentan los protestantes, todos los habitantes del Níger serían hace tiempo católicos y añade:

"Los pocos misioneros católicos que apenas tienen con qué sostenerse, son los que allí trabajan con más ardor, y hacen ellos solos más bien que todos los protestantes reunidos, á pesar de cobrar estos pingües sueldos y no carecer de nada. Así, son los católicos los que gozan de las generales simpatías y de la consideración y respeto de los indígenas."

La moral de Canalejas

secundum "HERALDO"

El *Heraldo* de Madrid, órgano del nuevo ministro de Agricultura y propiedad suya ó poco menos, trae entre otros los siguientes anuncios:

DESNUDOS

DE MUJER

Fotografías caprichosas, libros de colores y alegres. Tarjetas postales; remite catálogos la tienda de gomas.... (Aquí pone la dirección el *Heraldo*.)

AFICIONADOS

AL BELLO SEXO!!

Fotografías al desnudo: se han recibido 1 000 diferentes y remite á provincias muestrario de 25, enviando 2 pesetas en letras Giro Mútuo. La.....

¿Qué les parece á ustedes de la moral de Canalejas y de su órgano en la prensa?

Ambos son capaces de echárselas de Catones en la primera página del periódico y estamos hartos de verlo, y poner en la de Anuncios reclamos como éstos que ofrecemos á la indignación de nuestros lectores y de todas las personas decentes.

¡Y esos... regeneradores han de salvar á España!

NOTICIAS BREVES

En el presente año tiene lugar el segundo Centenario de la muerte del taumaturgo barcelonés, el Beato José Oriol.

Por iniciativa del Emmo. Cardenal Casañas, obispo de la diócesis de Barcelona, trátase con este motivo de dar una excepcional solem-

nidad á los cultos que se celebrarán en la iglesia del Pino en honor de dicho Beato, cuya fiesta se traslada al 12 del próximo Abril.

—Telegrafían de París que la reina Isabel ha dado un banquete en honor del Nuacio de S. S. en España.

Ha asistido el personal de la Nunciatura, la infanta doña Eulalia y la servidumbre de la reina y de la infanta.

—Consultadas las Universidades italianas sobre la conveniencia de la enseñanza del idioma español, han contestado declarándose por unanimidad favorables al proyecto.

En su consecuencia, en el próximo curso académico quedará establecida la enseñanza de la lengua castellana en las principales Universidades de Italia.

—Parece que lord Wolseley lleva, en su anunciado viaje al Africa del Sur, una misión oficial cerca de los boers, hallándose encargado de ofrecer á éstos la paz bajo ciertas condiciones.

—La kábila de Benimusara se ha sometido al sultán de Marruecos, comprometiéndose á pagarle una multa de 100.000 duros.

Niega dicha kábila que hayan estado nunca en su poder los cautivos españoles, creyéndose por este motivo que las tropas del sultán los buscarán en otras kábilas inmediatas.

—Durante los cinco primeros días de Marzo, Su Santidad el Papa León XIII recibió, con ocasión de su jubileo, 350 000 telegramas. En el mismo espacio de tiempo llegaron al Vaticano dos millones de cartas.

Se cree que este correo extraordinario no podrá ser despachado en menos de tres meses, aún desplegando la mayor actividad.

—La Reina ha comunicado al alcalde de Madrid que quiere construir por su cuenta un grupo escolar en el distrito de Palacio.

El edificio se hará con arreglo á los planos presentados por el arquitecto municipal señor Salaveria.

—El infante don Alfonso, hijo de los príncipes de Asturias, se halla afectado de una fuerte tos nerviosa.

—Al ir á tomar posesión el señor Quintana de su cargo de director del Instituto Geográfico y Estadístico, ha sufrido un ataque en la escalera del Ministerio, produciéndole una parálisis.

—Ha sido nombrado caballero de la Orden de Isabel la Católica el eminente pianista señor Rosenthal.

—De Viena comunican que la policía ha detenido á varios anarquistas que proyectaban volar algunos buques de guerra austriacos.

—Después de haber permanecido cuatro días en Lisboa, ha salido de regreso para Madrid, el príncipe de Sajonia-Coburgo.

—El Jubileo del Papa absorbe toda la atención de la curia romana.

Si el Cardenal Rampolla obtiene la promoción de Cardenales que desea, es probable que no se retarde lo concerniente al nombramiento del representante del Vaticano que ha de asistir á las fiestas de la coronación del Rey don Alfonso XIII.

—En Montilla se ha declarado un incendio en la tienda de ultramarinos de don José Jordano, quien con gran serenidad salvó de las llamas á su hija, niña de pocos meses, y luego á su mujer, medio desnuda, descolgándolas por una cuerda desde el piso á la calle.

—El barón Van Zuiler ha ofrecido un premio de 20.000 francos para una carrera de automóviles entre Pau (Mediodía de Francia) y Madrid.

—Comunican de Bricault (Viena) que algunos alumnos de la escuela politécnica han inventado un aparato, con el que se suprime el retiro de las piezas de artillería por el efecto del disparo.

—Comunican de Londres que, en vista de la situación difícil de las tropas inglesas en el Transvaal lord Chamberlain ha pedido más refuerzos á Australia.

—En Gijón se han declarado en huelga los cargadores de carbón de la estación del ferrocarril de Langreo, solicitando aumento de jornal.

Ecos de la región

Benicarló

El día del glorioso Patriarca San José el pueblo de Benicarló ofrecía un cuadro conmovedor. La Capilla de los Hermanos de las Escuelas Cristianas fué el lugar donde los hijos de dicho pueblo dieron un testimonio nada equívoco de los sentimientos religiosos que todos albergan en sus entusiastas pechos.

A las 7 de la mañana se celebró la Misa de comunión. Entre misa se repartió el pan de los Angeles á los colegiales y alumnos externos del colegio y á un crecido número de fieles. Sirvió de preparación una tierna y afectuosa plática que pronunció un padre carmelita de la Comunidad de Onda que era el celebrante. Dos horas después numerosa concurrencia de fieles llenaba el templo, plaza y hasta las escaleras y espaciosos salones de las clases desde los cuales se podía ver la Iglesia.

¡Era la gracia que acababa de ejercer su influjo en aquellas almas! Esperaban la función solemne del castísimo esposo de la Madre del Amor Hermoso.

Se dió principio á dicho acto con la bendición de un precioso pendón para los Amiguitos del Niño Jesús,

bordado y regalado por la celosa Maestra, doña Josefa Pastor. Acto seguido se cantó la misa de la Santa Infancia del Hermano Leoncio por un nutrido coro de niños colegiales, en la que el mencionado Padre ensalzó las grandezas del Patriarca San José. Terminado el sermón convidó á todo el pueblo á la recepción del Santo Escapulario de la Virgen del Carmen, cuyo acto tuvo lugar á las 5 de la tarde. A esa hora se expuso S D M., se cantó el trisagio y dirigió una plática á los niños Guardias de Honor, el Rdo. D. José Antolli, en la que les exhortó á ser prudentes y fieles como lo fué San José. Después de la bendición y reserva de Su Divina Majestad subió al púlpito el Padre carmelita y pronunció una plática instructiva y muy afectuosa sobre la devoción del Santo Escapulario. La concurrencia era aún más crecida que por la mañana. El Padre explicó á su auditorio algunas de las gracias de que gozan los cofrades carmelitas. Todo lo cual animó sobremedida á los oyentes y basta decir que cuando se hubieron impuesto unos 600 escapularios tuvo que suspenderse el acto por escasez de los mismos. ¡Bien por los hijos de Benicarló! ¡Bien, muy bien, por su devoción y sincero amor á la Virgen nuestra Madre!

Felicitemos al Reverendo hermano Luis, Dtor. del Colegio de S. Luis y á los demás Hermanos que tan sabiamente dirigen este Colegio. Damos la enhorabuena al P. Carmelita, á los Niños Guardias de Honor y Amiguitos del niño Jesús y á todos los benicarlandos.

ELIAS GIL MONZO,

Alumno Secretario de la Guardia de Honor.

Alcanar

Para la segunda fiesta de Pascua se prepara en esta importante villa un gran festival que tendrá lugar en el ermitorio de Nuestra Señora del Remedio de aquel término. Con este objeto se está ensayando una grandiosa misa coral, de la que hemos oído grandes alabanzas y es original del Maestro de capilla D. Juan Bautista Ferré.

Será ejecutada por el *Orfeón Alcanarense* compuesto de más de sesenta voces.

Seguramente la concurrencia á aquel pintoresco ermitorio habrá de ser muy importante, atendida la atracción que despertará la proyectada fiesta religioso-musical.

DEL DÍA

Veinte siglos han pasado, y todavía el eco de los cánticos de los hijos de Sión y el hosanna atronador de los habitantes de Salén resuenan bajo las bóvedas de nuestros templos.

Llegan hasta nosotros aún los olores de las palmas de Bethania y el perfume de los ramos del monte de las Olivas.

Y la nueva Sión esclama entre grandes explosiones de júbilo: *Hosanna al Hijo de David: bendito el que viene en el nombre del Señor: Hosanna en las alturas.*

Así mantiene vivo la Iglesia Católica, al través de los tiempos, el espíritu de inmortalidad con que la informó su divino Fundador.

Pasan por su lado las dinastías y los imperios, surgiendo hoy á la vida, para hundirse mañana en el polvo del olvido; la memoria de los grandes caudillos históricos, de los sabios insignes, de los conquistadores legendarios, de los reyes omnipotentes se esfuma presto, pierde sus cortornos y se extingue entre la ingratitude de los hombres y la general indiferencia; todas las humanas fundaciones perecen, entrando apenas nacidas en los dominios del sepulcro; mas, todo lo que á la Iglesia atañe, perdura y vive á despecho de todas las resistencias. Vence al tiempo cuya acción destructora se estrella contra los muros de los seculares templos cristianos, como se estrellan las olas contra las arenas de la playa y los acantilados abruptos de la costa; vence la humana malicia cuyas maquinaciones desbarata y destruye, acabando siempre por sujetar bajo su férrea planta a todos sus enemigos, así ciñan la espada del perseguidor ó vistan el palio del filósofo sectario.

Los que duden de la inmortalidad de la Iglesia de Cristo, penetren hoy en nuestros templos, desde la catedral suntuosa de la ciudad hasta la más humilde capilla de la aldehuela montaraz, perdida entre los apartados riscos, y vean si esos jubilosos transportes del pueblo católico, copia fidelísima de aquella ovación entusiasta con que el Hijo del hombre fué recibido, hace dos mil años, en Jerusalén por la muchedumbre judaica, no constituyen la prueba más palpable y evidente de su perenne vitalidad y de su no interrumpido triunfo en medio de todas las fluctuaciones de la historia. Sus palmas no se marchitan. Hoy, como ayer y como siempre, se agitan altivas, verdelean cimbreadas á la luz del sol, besan el pie de los altares, envueltas en nubes de incienso, y á su sombra el pueblo fiel, la muchedumbre sencilla, siempre adicta á Cristo entona, como una profesión de su fe indestructible el *hosanna al Hijo de David.*

J MATAMOROS.

CRONICA

Mañana por la tarde después del oficio pronunciará en la Catedral el llamado sermón de la Magdalena el Rdo. P. Carlos Gabarró S. J.

—Para satisfacción de los numerosos amigos de la ciudad y de fuera que nos preguntan, unos de palabra y otros por escrito, acerca del estado de salud de nuestro querido y respetable amigo D. Be-

nito Font-cuberta, tenemos gran complacencia en manifestar que es tal la mejoría que ha experimentado en su dolencia, que puede asegurarse se halla ya completamente fuera de cuidado.

—Su Santidad León XIII se ha dignado nombrar caballero de la distinguida orden de San Gregorio el Magno al Sr. D. Luis de Goyeneche, hermano de los Sres. Marquesses de Tamarit.

Nuestra sincera felicitación a agraciado.

—Gracias al tiempo la vegetación adelanta rápidamente. Los árboles echan hojas y el aspecto de la huerta cambia que dá gozo.

La Pascua florida hubiera podido convertirse en granada este año si no fuese tan *baja* la Cuaresma. Pocos años sucede cosa semejante.

—El Juzgado de esta ciudad requiere á José Bernat Aguiló para que comparezca ante el notario D. Antonio de Monasterio.

—Hállase en gravísimo estado la distinguida señora D.ª Antonia de Salvador, esposa de nuestro particular amigo D. Antonio de Ramón. La noche anterior le fué administrada la Extrema unción.

Suplicamos á nuestros lectores rueguen á Dios conceda á la paciente lo que más importe á su bien espiritual.

—Nuestro queridísimo compañero *La Libertad* de Valencia anuncia para la próxima Semana Santa la publicación de un número extraordinario con preciosos grabados y escogido texto debido á la pluma de distinguidos escritores católicos. Nuestro Excmo. Prelado avalorará el sumario de dicho número con un trabajo titulado "Jesús ante Caifás."

—Está de broma *Los Debates...* Hé aquí por donde se descuelga á propósito de un telegrama enviado desde esta ciudad á un diario de Barcelona:

"Le telegrafian á un periódico de Barcelona que en nuestra ciudad ha sido muy bien recibida la noticia de la entrada del Sr. Canalejas en el ministerio de Agricultura.

¿Bien recibida?... ¡Como no sea por la redacción de *El Ebro* ó por el Cabildo catedral... ¡Porque á los demás les tiene muy sin cuidado."

El diario *concentrado* tiene ingenio; pero esta vez la gracia le ha salido inocente.

—Con gran sentimiento leemos en el último número de la *Revista Católica* de Alcoy:

"Nuestro querido Director don Enrique Juan Merin, que iba mejorando notablemente, ha vuelto á recaer en la terrible dolencia que le aqueja desde hace seis meses.

Encarecidamente volvemos á su plicar á nuestros amigos y lectores, rueguen por su salud, si conviene."

Hacemos nuestra la súplica de nuestro compañero de Alcoy.

Religiosas

APOSTOLADO

DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Cruz de Jesucristo sea conocida y amada de los hombres.

Día 23.—El Beato José Oriol y San Victoriano, mártir.

Cultos

Catedral 9 Bendición de palmas y ramos y despues misa conventual con *Pasio* de San Mateo. Tarde terminados los divinos Oficios, sermón de la Magdalena por el Reverendo P. Gabarró, S. J. y despues *Miserere* en el altar del Dulce Nombre de Jesús.

Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa conventual.

San Antonio. Continua el mes de San José 7 misa rezada y la meditación del día.

Santa Clara. Misa y bendición de ramos á las 8 menos cuarto.

San Juan. Bendición también de ramos y misa á las 7 y 1/2 cantada.

Purísima Misa con bendición de ramos á las 7 y 1/2.

Seminario. 8 exposición y misa rezada por la Cofradía del Santísimo Sacramento. 11 misa. Tarde á las 3 los ejercicios de costumbre y reserva.

Dolores. 7 de la tarde corona dolorosa y despues la procesión anual de Ramos por la carrera de costumbre.

Misas rezadas de hora fija.

Catedral. 5, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12

San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2

San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

Purísima 6 y 8.

Santa Clara 7.

San Juan 6 y 1/2 y 8.

San Francisco. 7.

San Pedro. 7.

Ferrerías. 7.

Gimnasio. 7.

Hospital. 7.

Rosario

Capilla de la Santa Cinta á las 6 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) contruidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos no más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil

simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 15 de Marzo. comercio de libros, Tortosa.

REMOLACHA

Los agricultores que deseen adquirir simiente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D. Francisco Mayor calle de la Cruera n.º 7 y en Ferrerías almacén del mismo al lado de la Posada del Autarrench.

Juan J. Cucala

Médico-irujano-Dentista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcelona, ex médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

Se operan **cataratas**, pupilas artificiales operación de la miopía, esclerotomías, tumores, **fistulas**, lagrimeo, triquiasis, (pestañas á dentro), estrabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista y Tetuaje. Se borran las manchas que afean el ojo.

SUEROTERAPIA

Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (*mal blanc*); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc Inyecciones de líquidos orgánicos (*Broun Secuard*) para fortalecer los organismos debilitados. *Sperminum P.* para la anemia, tifus, gordura y enfermedades cerebro medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los **ataques cerebrales**, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

Asistencia para operados

Consulta de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á ocho noche.

Casa Vidal **Pe de la Pa**lla, entre el Arsenal y el río Ebro.—**TORTOSA.**

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y sofocado, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, so- breveniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

EXQUISITOS

CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINO

¡Prúebense!

Las personas que deseen tomar el más puro é higiénico

de los chocolates,

deben probarlos

TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y á la vainilla

DISPONIBLE